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日本の酪農家がピンチ！

…だから牛乳を習慣に

「 酪農家が大変！」とニュースなどで耳にしているかと思います。

生活クラブの牛乳も例外ではなく 、昨年度から値上げをしたり、カンパの呼びかけや基金の創設などの対策をしています。

何がどのくらい大変なのか、なぜ値上げをしたのか見てみましょう。そして私たちに何ができるのか、考えてみましょう。

食事や間食時に牛乳をプラスするだけで栄養のバランスがよくなります。

子どもや高齢者など、必要な栄養を摂りにく い人も簡単に栄養補給でき、コップ 2 杯で

1日に必要な必須アミノ酸が摂れるのは牛乳以外にはありません。

今の原乳原価では、飼料価格や燃料価格の上昇分も賄えてい

ないのが現状です。しかし 飲用の原乳価格は「 関東生乳販連」

という 団体が決めているため、新生酪農に原乳を納めている酪

農家の分だけ増やすことはできません。

なので、「 牛乳応援基金」という 基金を作り、酪農家に直接お金

を渡せるしく みを作ることにしました。

こんなに生産コスト が上がっている

なら生産者に支払う 分をもっと

増やすことはできないのですか？

飼料などの値上がりが重なったこの状況は、40 年にわたって酪農を続けてきてはじめてのことです。

もともと酪農は、生産から収入につながるまで時間がかかります。乳牛は生まれてから搾乳できるまで

約2 年かけて育てます。私の牧場では飼料用の作物をつくっていますが、収穫したら発酵させてか

ら牛にあたえるため、1 年がかりです。もし 辞めてしまえば、再び生乳を搾れるようになるまで長い時

間がかかるため、私たち酪農家はこれまでの蓄えを切り崩しながら生産を続けています。かつてない

ほど厳しい状況をなんとか乗り越え、次の世代へ生産をつなぐことが、私の使命だと思っています。

南信酪農業協同組合 代表理事組合長　 三村 誠一さん

今当たり前に飲んでいる、びんのパスチャライズド 牛乳ですが、こ

れを実現できていたのは、組合員が生産者と約束した量を飲み

続けてきたから。最近は組合員の利用が減り続けています。生産

者のピンチを一緒に乗り越えるためにも、自分ができる手軽な健

康維持のためにも、生活クラブの牛乳の利用をしていきましょう。

例えば

・ 食後にカフェオレ

・ 寝る前にホットミ ルク

・ お風呂の後

・ スポーツした後に

日本の酪農家がピンチ！

生活クラブの牛乳は価格の中身までわかる！

パスチャライズド 牛乳は72℃１５ 秒間の

殺菌で、牛乳の風味や働きを損なわない

世界標準の方法です。

生活クラブの
牛乳のすごいところ

～生活クラブの酪農家も深刻です！どうしたらいい？

　 栄養が豊富でバランスも抜群！！

牛乳1品目ごとに

2022年11月の値上げ（ プラス17円）は生産コストの増加によるものでした。

酪農家に支払う価格に十分反映されているとは言えません。

世界情勢による飼料価格・ 燃料価格の上昇

製造費

生乳の殺菌、

びん詰めなどの費用（ 40.25円⇒45.28円）

びん・ キャップ

（ 5.62円⇒6.25円）

生活クラブの

配達などの経費

（ 76円⇒77円）

消費税（ 20円⇒21円）

原乳原価
（ 125.13円⇒134.47円）

プラス17 円の内訳

+ 1円

+2 円

+9.34円

+ 1円

+5.03円

+0.63円

資材価格の上昇　 　

酪農家に直接届く のね！

電気やエネルギー価格の上昇

ガソリン価格の上昇

10 7. 4％↑

111. 2％↑

134. 8％↑

101. 1％↑

酪農家に支払う金額

手軽に摂取できる

牛乳応援基金

おススメの理由
その1

おススメの理由
その2

20 23. 4 月から

2022.11月～

生産者からメッセージ ( W EBサイトから)

温めた牛乳にチョコを溶かして

えさが全部

遺伝子組み換え

対策済み

びん入りは

おいしさそのまま

＆エコ

環境負荷を

減らした製造

味変でプラス1杯！

おすすめ消費材！！

女性は

1日200ml

上手に使って健康維持パスチャライズド牛乳を生活に取り入れよう♪

読んでいただきありがとうございます。
体質や得意不得意それぞれあるとい
うことは大前提にしております。共同購
入の視点からの記事になりますが、
ご了承く ださい。

乳アレルギーの方、
体質的に苦手な方へ

267円から284円へ

それが

①９ 種の必須アミノ酸※がバランスよく 含まれている良質なたんぱく 質！

②吸収率の良いカルシウムが豊富

骨粗しょう 症予防（ 中高年期におススメ ）、成長を助ける

③免疫グロブリンやラクトフェリンを含む

消化吸収を助け、病気を予防する

※必須アミノ酸

人間の体内で合成することができない 9 種のアミノ酸のこと。必須アミノ酸

が1 種でも欠けると体内でたんぱく 質の合成ができないと言われている。

基金で

応援

飲んで

応援

さらに！



 

                          

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯飯舘舘村村のの「「今今」」    

飯舘電力は福島県の飯舘村にあり、東京電力福島第一原発事

故で全村避難となった地域です。バスの車窓からは、除染土が

入ったフレコンバッグが今も残っているのが見えました。  

飯飯 舘舘 電電力力 ((株株 ))   ソソーーララーーシシェェアアリリンンググ  

ここでは牧草が育てられ、飯舘村のブランド牛「飯舘

牛」のエサになります。 

雪が多い地域なので、高い位置にパネルが設置されて

います。それぞれのパネルにはコンセントがついて 

いて、非常 

時に地域の 

かたが使え 

るようにな 

っています。 

 

飯舘電力では、発電事業で得た利益で地域住民の雇用をうみ 

出したり、地権者に地代を支払ったり、交流のためのイベントを

開催したりして、地域に還元しています。 

会津電力では、地域住民や子ども達のための地域貢献や、自然 

エネルギーの普及啓発・教育活動に力を入れています。 

生活クラブでんきを利用して飯舘電力や会津電力の電気を買う

ことで、脱原発の意思表示ができ、東京に住む私たちでも 

その地域の皆さんの役に立つことができます。 

佐佐藤藤彌彌右右衛衛門門((ささととううややううええももんん))ささんんののおお話話しし  

(資)大和川酒造店第 9 代目当主で、会津電力を有志と 

共に立ち上げ、飯舘電力の設立にも携わっているかた。 

安心安全と謳っていた原発で事故が起き、豊かな土地 

が全て失われていたかも知れないと、時に語気を強め 

て原発への憤りや、子どもたちの未来のために何を残 

していきたいかを考えて電気も選びましょうと、熱く語ってくださいました。 

会会 津津電電 力力 ((株株 ))   会会津津地地域域初初ののメメガガソソーーララーー 

右の写真は雄国太陽光発電所。景色が良く、遠くに喜多方市が 

見えます。斜面を崩す事なくパネルが設置されており、森の 

発電所のようです。 

会津電力ではグループ全体で 88 か所の太陽光発電所があり、 

そのほとんどが小規模分散型太陽光発電所です。（2021 年 3 月現在） 

小規模分散型太陽光発電にこだわる理由は、リスク分散と多くの

地域の住民にエネルギーに関心を持ってもらいたいという思い

からです。 

生生活活ククララブブででんんきき    

ススイイッッチチンンググキキャャンンペペーーンン  

〜9 月 3 日(日)まで 

生 活 ク ラ ブ で ん き に  

切 り 替 え た 方 全 員 に  

SIGGトラベラーズボトルを 

プレゼント！（600ml） 

まちづくりのページ 

４ 

でんきの生産者をめぐるツアー 報告  2022 年 11 月 19、20 日(土・日) 

 
生活クラブ東京・環境政策委員会の委員研修として生活クラブでんきの生産者、飯舘電力

(株)・会津電力(株)を視察しました。どちらの電力会社も、東日本大震災での東京電力福島

第一原発事故により、原発に対しての憤りから地域の人々が脱原発への強い決意を持って設

立し、小規模分散型太陽光発電を中心とした自然エネルギーに取り組んでいます。 

環境政策委員会担当 岡田やよい 



 

５ 

ままちち西西東東京京  酒酒井井  恵恵ささんん（左の写真左手前） 

コミュニティ名  谷戸 2 丁目コミュニティ 

結 成 年 度  2021 年度 

エ リ ア  西東京市谷戸 2 丁目 

つながっている人数 13 人 

始めたきっかけ 引っ越してきて知り合いがいな

かったので、周りの組合員と繋がりエッコロを使

える関係性を築きたくて始めました。 

やってみたいこと エッコロ学習会 

多摩きたのコ ミ ュ ニティ リ ーダーを紹介し ます！ 

今月はまち東村山の野田さ んと 、 まち西東京の酒井さ んです。  

ままちち東東村村山山  野野田田喜喜代代江江ささんん  

コミュニティ名  秋津チューリップ 

結 成 年 度  2021 年度 

エ リ ア  東村山市秋津町 3 丁目 24～30 

始めたきっかけ エリアが水没地域なので、その事を 

地域の人に知ってもらいたいとうことと、地域の中で 

つながりを作りたくて始めました。 

今後やってみたいこと 企画を開催したが参加者が少 

なかったので、たくさんの人に参加してもらえるよう 

な企画をしてみたいです。 

伝えたいこと 水没地域であるこのエリアには、秋水 

園ゴミ焼却場があります。水没したら東村山市内のごみ収集に影響が出るかもしれません。自宅がゴミ

屋敷になる可能性があります。その事を多くの人に知ってもらいたいです。 

コミュニティの 

活動紹介動画 

＊エリアの設定は目安です。徒歩 10 分を目安

に、その地域の状況にあったエリア設定を 

コミュニティのメンバーで考えています。 

＊年に一度の防災訓練参加だけでも OK 

＊近所の人とつながることで、エッコロでの

たすけあいがスムーズにできます。 

＊今あるコミュニティに参加してみたい、 

自分の地域でコミュニティをたちあげて 

みたいという方は、多摩きたブロック事務局

04 2- 3 9 5 - 5 0 0 2 までお電話ください。 

マンション集会室で防災クッキング 

 

まちづくりのページ 








